



Mata Hari

de son vrai nom Margaretha Zelle (Leeuwarden Pays-Bas 1876 - Vincennes 1917), est une danseuse et courtisane , fusillée pour espionnage pendant la Première Guerre mondiale.

Le 2 septembre 1916, on l'invite à mettre ses relations internationales, son don des langues et ses facultés de déplacement au service de la France. Elle accepte contre rémunération. Elle est interrogée lors d'une escale involontaire à Falmouth par le MI-5 (services britanniques) à qui elle reconnaît son appartenance aux services secrets français. En janvier 1917, l'attaché militaire allemand à Madrid, le major Kalle que Mata Hari avait tenté de séduire en se faisant passer comme l'espion allemand de nom de code H-21, transmet un message radio à Berlin, décrivant les activités de H-21. Les services secrets français interceptent le message et sont capables d'identifier H-21 comme étant Mata Hari. En tout état de cause Mata Hari se retrouve au milieu de services secrets en pleines manœuvres de manipulation et d'intoxication de part et d'autre.

Six semaines après son retour en France, le contre-espionnage français fait une perquisition dans sa chambre de l'hôtel Élysée Palace. À la suite de cette perquisition le 13 février 1917 elle est arrêtée et interrogée à la prison Saint-Lazare mais apporte en fait très peu d'informations. Accusée d'espionnage au profit de l'Allemagne dans le cadre d'une enquête sommaire, Mata Hari est condamnée à mort pour intelligence avec l'ennemi en temps de guerre. Son exécution a lieu le 15 octobre 1917 par fusillade, dans les fossés de la forteresse de Vincennes.